

**Sehr geehrte Eltern,
liebe Kolleg:innen und Mitarbeiter:innen,
liebe Schüler:innen**

wir hoffen, dass Sie und insbesondere alle Schüler:innen sich in den Herbstferien gut erholen und die Kraftreserven auftanken konnten. Wie Sie vermutlich bemerkt haben, wurde unser bisheriger Elternbrief durch ein neues Format ersetzt. Zusätzlich zu den bisherigen Informationen der Schulleitung und des Vorstands erhalten Sie zukünftig Berichte aus dem Kollegium oder von Schüler:innen über durchgeführte oder bevorstehende Projekte.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Vorweihnachtszeit.

Mit freundlichen Grüßen
Das Leitungsteam des PGE



Blick in den Schulkalender

Do, 17.11.22	Pädagogischer Tag - unterrichtsfrei -
Fr, 18.11.22, 15.00-17.30 Uhr	Infotag - Klasse 5-10: Unterrichtsschluss 12.00 Uhr -
Di, 20.12.22	Weihnachtsfeier - Unterrichtsschluss 12.00 Uhr -
Mo, 30.01.23	Halbjahreswechsel
Di, 31.01.23	Wintersporttag

Projekte und Veranstaltungen

Urban Sketching

Dieses Jahr sind wir mit einer tollen Gruppe in das Urban-Sketching eingetaucht (im Rahmen der FZA). Wir haben uns mit der schnellen und skizzenhaften Art des Zeichnens beschäftigt und es sind tolle Ergebnisse entstanden. (G. Muto)



Besuch der KZ-Gedenkstätte Dachau

Am 10. Oktober 2022 besuchten die Klassen 9, 10 sowie die Jahrgangsstufe 1 die KZ-Gedenkstätte in Dachau. Bei dem Rundgang durch das ehemalige Lagergelände erhielten wir sehr direkte Einblicke in den Alltag und das Leiden der Häftlinge. An vielen Stellen ergaben sich Fragen und immer wieder merkte man, wie schwierig und zugleich bedrückend es für alle war, sich in das damalige Geschehen hineinzusetzen. Auch wenn der Weg nach Dachau weit war, bleiben Eindrücke, die man nur am Ort des Geschehens gewinnen kann. (M. Reitzig)

Kunst und Kreativität im Schulalltag – Klasse 5 und 6 des PGE beim Esslinger Kulturrucksack

Die Klasse 5 besuchte am 24. Oktober 2022 das Theaterstück „Ein Sommer mit Mucks“ im Rahmen des Kulturrucksacks, den die Stadt Esslingen für Schüler:innen der Klasse 5 und 6 anbietet. Begleitet wurde der Besuch von einem vor- und nachbereitenden Theaterworkshop an der Schule, in dem die Schüler:innen Theaterluft schnuppern durften, indem sie Ideen zum Bühnenbild entwarfen und in die Rollen der Schauspieler:innen schlüpfen.



Für Klasse 6 findet in diesem Schuljahr ein Besuch des kommunalen Kinos Esslingen zur Film- und Medienbildung statt. Auch dieser wird durch Medienpädagogen vor- und nachbereitet. (A. Lutz)

Informationen der Schulleitung

Wachsende Schulgemeinschaft

Rückblickend auf den Beginn des Schuljahres freuen wir uns, dass wir unser bewährtes Schulkonzept wieder vollständig umsetzen konnten und es gleichzeitig an einigen Stellen an aktuelle Belange angepasst haben. So nimmt ein Teil der Jahrgangsstufe seit diesem Schuljahr das Mittagessen im Untergeschoss zu sich, um dem wachsenden Platzbedarf gerecht zu werden und die Geräuschkulisse während des Mittagessens zu senken. Ebenfalls bewährt hat sich der neu aufgestellte Container im Schulgarten als neues Klassenzimmer. Der dorthin führende Weg wurde zwischenzeitlich mit Matten ausgelegt, sodass auch bei schlechtem Wetter das Klassenzimmer mit sauberen Schuhen betreten werden kann.

Lernen mit Rückenwind

Im Rahmen des Programms „Lernen mit Rückenwind“ werden in den Fremdsprachen sowie in Mathematik und Deutsch auch in diesem Schuljahr Förderangebote gemacht. Aufgrund der eingeschränkten Kapazitäten sprechen sich die Kolleg:innen innerhalb der Fachschaften ab, welche Schüler:innen in die Förderstunden aufgenommen werden. Die jeweilige Gruppenzusammensetzung kann sich im Laufe des Schuljahres ändern.

Hospitationen

In den letzten Wochen hatten wir mehrere Hospitationsgruppen in der Schule zu Besuch. Besonders gefreut hat uns das Interesse einiger Kolleg:innen aus Bozen, die ebenfalls unser Schulkonzept vor Ort kennenlernen wollten. Die Rückmeldungen der Kolleg:innen zu unserem Schulkonzept und insbesondere mit dem zusätzlichen Vergleich zu einem nicht-deutschen Schulsystem war für uns sehr wertvoll und aufschlussreich.

Informationen des Trägervereins

Vorankündigung: Mitgliederversammlung des Trägervereins

Am Donnerstag, den 08.12.2022 um 19.00 Uhr findet für alle Vereinsmitglieder die jährliche Mitgliederversammlung des Trägervereins statt. Auch in diesem Jahr wird die Veranstaltung virtuell abgehalten. Eine separate Einladung mit allen weiteren Informationen folgt. Bitte den Termin vormerken! Der Vorstand freut sich über eine möglichst rege Teilnahme!

Anschaffung von Mikroskopen

In den vergangenen Monaten sind zahlreiche Spenden für den Bereich Naturwissenschaften eingegangen. Dank dieser Gelder kann die Anschaffung eines Klassensatzes binokularer Mikroskope realisiert werden. Die Freigabe wurde vom Kuratorium/Stiftungsrat in der letzten Sitzung erteilt. Wir danken allen Gebern, die dies möglich gemacht haben, und freuen uns auch zukünftig über Unterstützung!

Aktuelles zum Schulgebäude

- Nachdem bereits in einzelnen Klassenzimmern die Beleuchtung auf LEDs umgerüstet wurde, erfolgte in den Herbstferien ein Austausch im Foyer sowie im Aufenthaltsbereich neben der Treppe im Untergeschoss.
- Der Lagerraum neben dem Klassenzimmer der J1 im UG wurde bereits in den Sommerferien entkernt. Aufgrund der vorhandenen Grundfläche kann in diesem Bereich ein Werkraum eingerichtet werden. Hierzu sind allerdings noch größere Vorarbeiten wie der Einbau einer Fensterfront notwendig. Die Vorplanungen laufen.
- Aufgrund der gestiegenen Zahl an Essen muss im Bereich der Küche ein zweiter Konvektomat angeschafft werden. Sobald die notwendigen Anschlüsse hergestellt sind, kann der Einbau zeitnah erfolgen.

Wahlergebnisse: Elternbeirat und SMV

Wahlergebnisse zum Elternbeirat

Am 27. Oktober wurde unser Elternbeirat neu gewählt:

- 1. Elternbeiratsvorsitzende: Denise Hartung
- 2. Elternbeiratsvorsitzender: Jan Wenzelburger
- Schriftführerin: Silke Distel
- Kassenwartin: Sabine Strelow

Wir gratulieren den neu gewählten Vertreter:innen unserer Elternschaft und danken insbesondere Frau Leder für ihre engagierte Arbeit als Elternbeiratsvorsitzende im vergangenen Schuljahr.

Neues Schülersprecher:innen-Team

Nach einem mehrstufigen „Wahlkampf“ inkl. einer Bewährungsprobe vor allen Schüler:innen in Form einer Diskussionsrunde standen am 21. Oktober 2022 die neuen Vertreter:innen unserer Schülerschaft nach innen und nach außen fest:

Nicolas Scheible (Jahrgangsstufe 2) wird dieses Schuljahr unser Schülersprecher sein. Zu seiner Stellvertreterin wurde Yara D’Addeo (Klasse 9) gewählt.

Wir danken allen Bewerber:innen für ihre Bereitschaft, Verantwortung für unsere Schülerschaft zu übernehmen, sowie für den offenen und fairen Umgang miteinander während des Bewerbungsprozesses. Den beiden Gewählten wünschen wir alles Gute und viel Mut und Engagement in ihrer neuen Funktion.

Impressum**Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe:** Freitag, 27.01.2023

Herausgeber: Trägerverein Privates Gymnasium Esslingen e.V., Rotenackerstr. 71, 73732 Esslingen | Tel. 0711/75875933 |
E-Mail: sekretariat@privates-gymnasium.de

Autoren dieser Ausgabe: Andreas Lins, Annika Lutz, Giulia Muto, Markus Reitzig, Sabine Zonewicz

Bilder: Muto; https://www.esslingen.de/site/Esslingen-Internet-2016/get/params_E-2029198153/19533997/200px.gif